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会議の名称 平成２６年第１２回登米市教育委員会９月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２６年９月３日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ５時１５分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員長職務代行者 橘 智法 

委員 小野寺範子 

委員 大久保 芳彦 

教育長 片倉敏明 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育次長（学校教育担当） 千葉 一吉 

学校教育管理監 小野寺文晃 

参事兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

学校教育課長 大柳 晃 

活き生き学校支援室長 菊  祐二郎 

参事兼生涯学習課長 佐々木 洋一 

  

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１７号 一般事務報告について 

報告第１８号 登米市いじめ防止対策調査委員会委員の任命について 

議案第２８号 
平成２５年度一般会計歳入歳出予算決算に対する意見聴取

について 

議案第２９号 
平成２６年度一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴

取について 

  

  

会議結果 報告第１７号 承認 

報告第１８号 承認 

議案第２８号 決定 

議案第２９号 決定 

  

  



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

大久保委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

開会（午後１時３０分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を開く旨

を告げる。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（８月１９日開催の定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

御異議がないものと認め、説明のとおり承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 御異議がないようですので、１番橘委員、２番小野寺委員にお願いし

ます。 

 

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告について、平成２６年８月１９日から平成２６年９月

２日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に

基づき報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件について御質問あり

ませんか。 

  

８月３０日に行われた仮面ライダーミニバスケットボール大会です

が、どのような大会で、何チーム位参加したのですか。 

 

主催は、中田町バスケットボール協会で、石ノ森章太郎ふるさと記念

館が後援しています。１８チームの参加で、塩釜市、岩沼市からも参加

していました。優勝チームには、ガラスケースに入った仮面ライダーの

マスクが贈られていました。 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

片倉教育長 

 

畠山委員長 

 

 

橘委員 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

８月３０日米山中学校運動会とあり、市内の多くの中学校で、運動会

が行われたと思いますが、天候や事故等の報告はありましたか。 

 

事故の報告は届いていません。予定通り終了したようです。 

 

東和中の運動会は、朝に雨が降ったのですが、その後は曇ったり薄日

が差したりといったような天気でした。 

 

津山中運動会は、雨が一時強く降って、１時間遅れて１０時開会でス

タートしました。この間、生徒、父兄、学校の先生みんなで、スポンジ

で水を吸い取ったりしてグラウンド整備を行いました。 

 

佐沼中運動会は朝に豪雨に見舞われ、１０時３０分からの開会でし

た。 

 

８月２６日の愛知県豊南小学校との交流事業は、初めての試みです

か。また昔、佐沼小学校でテレビ電話を使っての交流事業を行っていま

したが、他に交流事業を行っているところはありますか。 

 

東日本大震災の後、全国校長会が縁で、豊橋市の社会福祉協議会から

支援の申し出がありましたが、それ以来交流続けており、今回、豊南小

学校の生徒が来て、始業式の様子を見た後、交流会も行ったようです。

テレビ電話を使って行ったこともあります。お互いに長く続くような交

流をして欲しいと話しています。 

 

公民館訪問を実施していますが、非常に良いことだと思います。それ

ぞれの公民館で、地域の特徴は出ていいのですが、指定管理者の質の低

下、地域住民が不満を持ったのでは、指定管理の体をなさないことにな

りますので、苦労を聞いたり激励するのは大事なことだと思います。 

 

公民館訪問に対応してくれるのは、館長とコミュニティの会長です。

訪問することで、いろいろな話を聞くことができます。１館１時間位の

予定で訪問しており、今後すべての公民館を訪問することとしていま

す。 

 

ディオジャパンコールセンターへの対応についてはどうなるのです

か。  

 

市としては、ハローワーク迫や瀬峰労働基準監督署とともに、離職者

説明会の開催や相談窓口の開設などの対応をしているところです。 

 

他に質問はありますか。 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

大久保委員 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、報告第１７号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１７号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

暫時休憩します。 

 

（午後２時１６分から午後２時３０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

日程第２、報告第１８号「登米市いじめ防止対策調査委員会委員の任

命について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

８月２５日に委員会を開催していますが、出席状況を教えてくださ

い。 

 

この委員会の時は、３名の欠席がありました。第１回目ということで、

全員の出席をお願いしたいところでしたが、仕事の調整がつかなかった

ようでした。 

欠席委員には、担当が訪問して委員会の趣旨や役割分担などを説明し

ています。 

 

 一番心配しているのは、この委員の皆さんの日程調整が大変ではない

かと思っています。重大な事故や事件があった際に、そういうことがな

ければ一番いいのですが、何人以上の出席とかルールは予め決めている

のですか。 

 

 規則では、会議開催は過半数以上の出席が要件となっています。しか

し多くの委員に出席してもらうことが前提となるため、１回目の委員会

の時に、重大な事件が発生した際には、昼夜にかかわらず委員会を開催



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

伊藤教育総

務課長ほか 

する旨をお願いしました。 

 また具体的に、このような事案のときにはこういった調査をお願いす

ることとなりますというように具体の事例を挙げて説明を行いました。 

 学校から教育委員会へ事件の報告があった際、学校の調査委員会でい

じめ等の有無を調査することになりますので、その間に調査委員会開催

の手続きを進めていきます。 

 

 この会議は、どのように仕切られ決定していくのですか。 

 

会議規則により、委員長、副委員長を委員の互選で決定させてもらい、

委員長には伊藤清氏、副委員長には開発育子氏が決まりました。 

今後の会議開催は委員長通知で行い、調査委員会では委員長が議長と

なり、全ての事案に当たっていくこととなります。 

 

調査委員会委員の３番までの学識経験を有する者の推薦母体はどこ

ですか。 

 

県東部教育事務所登米地域事務所と協議して決定しました。 

 

 

他に質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、報告第１８号「登米市いじめ防止対策調

査委員会委員の任命について」は、報告のとおり承認することに御異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第１８号「登米市いじめ

防止対策調査委員会委員の任命について」は、報告のとおり承認する

こととします。 

 

日程第３、議案第２８号「平成２５年度登米市一般会計歳入歳出決算

に対する意見聴取について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

各担当課長  伊藤教育総務課長、大柳学校教育課長 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

千葉教育次

長 

 

 

 

大久保委員 

 

       菊活き生き学校支援室長、佐々木生涯学習課長 

 

説明が終わりました。 

ここで暫時休憩します。 

 

（午後３時５５分から午後４時５分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

まず、歳入の方からお聞きしたいと思います。 

御質問はありますか。 

 

歳入予算は地方交付税が一番大きいところですが、震災復興特別交付

税も段々減ってきて、地方交付税は年々減る傾向にありますか。 

 

資料の１４ページを御覧願います。備考欄に地方交付税の内訳が記載

されています。 

普通交付税は、一般的・標準的な行政事務を行うに当たり、税収との

差額が交付されるものです。 

特別交付税は、特色のある特別な事情や突発的、特別な行政需要、例

えば、今年多発している豪雨災害などに対して交付されるものです。 

震災復興特別交付税は、東日本大震災の被害が甚大で広範囲なことか

ら創設されたもので、起債の手続きを行わずに交付税として国から交付

されるもので、事務手続きが簡略化されています。例えば、石越中学校

校舎災害復旧工事などが該当します。 

震災復興特別交付税は、今後先細りするものの、まだ続いていくもの

と考えています。 

 

全体的な予算が減ることによって、教育費もそれに応じて少なくなる

ということなら分かりますが、民生費が毎年伸びて１１０億円位に膨れ

上がっています。教育予算は約５０億円で１０％前後となっています。

市や町の予算に占める教育予算の割合は１３％位が望ましいと聞きま

すが、教育予算は減ってきているのでしょうか。その年によっても、例

えば佐沼小学校建設や、石越中学校、給食センター建設など合わせると、

年によっては満たすことがあるかもしれませんが。 

 

委員長が話されたように、例えば来年度ですとトイレの洋式化など、

ある一定の事業により、予算割合の上下はあります。また、全体の予算

枠もありますし、教育委員会の予算が減ってきていると見るのは、難し

いところがあります。 

 

ふるさと納税はどの位ありますか。 

 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉教育次

長 

 

 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

千葉教育次

長 

 

 

畠山委員長 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

２６年６月１６日現在で、ふるさと応援寄付金として、子どもたちの

ために使ってくださいというものが８８万１千円、全体の寄付金は５４

０万円位あります。 

２５年９月２０日現在では、１，０２０万円がふるさと応援寄付金と

していただいています。 

 

ふるさと応援寄付金は、ふるさとの子どもたちのために使ってくださ

いというのが、毎年１００万円位あります。 

 

ふるさと応援寄付金は、２６年度当初予算までで、１０９件８，７４

５万８，８５３円の寄付があります。これは、所得申告の際、基準によ

り寄付金控除の対象となります。 

 

石越公民館、同体育館だけ、電気料で２９０万円位の収入があります

が、どういう内容ですか、 

 

石越公民館と運動場には、電気メーターが一つしかないため、片方の

施設から入金してもらい、合算して支払っているというものです。 

 

それでは、続きまして歳出関係、成果説明書の方からお聞きしたいと

思います。 

御質問はありますか。 

 

学校施設の関係での子どもたちの机、いす、備品等の要望に対して、

どの位こたえられていますか。 

 

各学校の机、いすの利用年数にいては、平均２０年以上経過していま

す。そうした中、がたがた鳴ったり、学習するのに支障が出るようなも

のについては、毎年５０万円ほどの予算ですが、更新しています。 

今後長期的な視点で計画を作ろうと、正確な状態を学校に対し聞き取

り調査をしているところです。それらを参考に全体的な更新計画を作り

たいと思っています。 

 

成果説明書の４１ページ、社会教育事業の事業実施状況ですが、迫教

育事務所が５９回で、米山教育事務所が８２１回となっていますが、こ

の内容を教えてください。 

また６７ページの中田体育センターと南方体育センターの利用料と

米山体育館の利用料の違いは、どういう内容でしょうか。 

 

米山教育事務所では、学校地域力向上対策事業の６１１回をプラスし

たことによるものです。 

米山体育館では、個人の使用が大幅に増えたことに伴い、収入が増え



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

大久保委員 

 

橘委員 

 

 

 

佐々木生涯

ています。 

 

小学校、中学校とも教育用コンピューターのソフトウエアのバージョ

ンアップがありますが、これはウインドウズのバージョンアップなのか

教育用ソフトなどのバージョンアップなのか教えてください。 

またウイルス対策ソフトは、入っているのか教えてください。 

 

１点目のバージョンアップですが、ウインドウズのバージョンアップ

です。またウイルス対策については、迫庁舎の電算室１か所でサーバー

管理をしており、そこで一括してセキュリテイ、ウイルス対策をしてい

ます。 

 

成果説明書の７９ページのスポーツクラブへの負担金、補助金交付金

を、一律にするということですが、各クラブで取り組んでいる内容、規

模等によって変わってもいいと思いますがどうですか。 

 

基本的には、マネージャーの人件費や基本的な活動分を加算して設定

しています。 

 

要望ですが、スポーツクラブ関係の活動状況、利用実績などの報告書

をいただきたいと思います。 

 

市直営の施設については、参加人数などをまとめているところです。 

指定管理施設については、昨年度から別冊にしてまとめて公表してい

ます。公民館、体育施設の指定管理施設については、現在取りまとめ中

ですので、もう少し時間をもらいたいと思います。 

 

成果説明書の７７ページの補助金の見直しですが、どこからどこまで

がスポーツクラブの範囲で、またそれぞれ協会の役割があって、予算の

組み方、線引きができないのかと思いますが、任せるところは任せない

といけないと思います。 

 

今、スポーツ振興計画を検討しており、その中で考え方、棲み分けを

考えております。 

 

みんなに分かりやすいようにお願いします。 

 

成果説明書の３９ページ、中田教育事務所の石森、宝江、上沼、浅水

コミュニティ運営協議会への補助金というのは、どのような目的で補助

されているのですか。 

 

平成１７年の３月に、この４団体が発足し、当時は町長部局が担当で



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学習課長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育 課 長 、

佐々木生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

橘委員 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

大久保委員 

 

 

した。社会教育事業を実施した際の精算払いで、補助金を交付してきた

ところです。 

その後、教育委員会への委任事務となっています。 

２６年度からは、他の公民館と同じように、ベースとなる１３事業分

とその他の事業実績分を補助金として交付しています。 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２８号「平成２５年度一般会計歳

入歳出決算に対する意見聴取について」は、原案のとおり決定すること

に御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第３、議案第２８号「平成２５年度

一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することとします。 

 

日程第４、議案第２９号「平成２６年度一般会計補正予算（第４号）

に対する意見聴取について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

豊里町域の放課後子ども教室の利用者が増えたとのことですが、利用

している子どもの人数を教えてください。 

 

４０数人の利用だったものが７０人近くになっています。 

 

 

文化財の華足寺山門の修繕工事費の県、市、地元の負担割合はどうな

っていますか。 
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発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

約７４０万円の事業費となっていますが、県の文化財指定を受けてお

り、県で２分の１、市で４分の１、地元負担が４分の１の割合となっ

ています。 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２９号「平成２６年度一般会計補

正予算（第４号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり決定す

ることに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第４、議案第２９号「平成２６年度

一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取について」は、原案の

とおり決定することとします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 

次回は、１０月２１日（火）の午後１時３０分開催でお願いしたいと

思います。 

 

平成２６年１０月２１日（火）午後１時３０分から行うことに御異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、１０月２１日（火）

午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後５時１５分） 

 


